

PUBLICIDAD

Vodafone ADSL 14.9€/mes para siempre y sin permanencia  
▶ Contrátalo aquí



vodafone

Destacamos ▶ Eurocopa 2012: Gerard Piqué Shakira Eurovegas Prima de riesgo Rescate a la banca

Acceso y suscripción Webs del Grupo LV Papel

Martes, 26 de junio 2012

LA VANGUARDIA.com | La Contra

buscar

Ediciones ▼ Quiero ▼ Temas | Al minuto | Lo más | La Vanguardia TV | Fotos | Gráficos

Portada Internacional Política Economía Sucesos Opinión Deportes Vida Tecnología Cultura Gente Ocio Participación Hemeroteca Servicios

ES Magazine Barcelona Metrópolis Ciencia Salud Solidaridad Medio ambiente Comunicación La Contra Vanguardia de la Ciencia

La Contra

LA CONTRA

Patrocinado por **abertir**

Sir Roy Calne, cirujano pionero en trasplantes y precursor de la ciclosporina; investigador



Victor-M Amela, Ima Sanchis, Lluís Amiguet

## "España tiene el mejor sistema de trasplantes del mundo"

26/06/2012 - 00:15



Foto: Mané Espinosa

LLUÍS AMIGUET

9 4106 visitas Notificar error Tengo más Información

Seguir Tweet Me gusta 9 Menéalo 0 Share

### Un país ejemplar

Hay países capaces de crear sistemas que funcionan como relojes precisos y preciosos durante años de eficiencia. Planifican a largo plazo y cumplen a rajatabla, incluso mejorando lo previsto, con honestidad, transparencia, rigor, innovación tecnológica y altruismo colectivo: todos trabajan por un fin superior a su egoísmo. Así logran lo imposible: vencer al tiempo y a la muerte. Y no hablo de Suiza, Japón, Singapur, Noruega ni Massachusetts. Hablo de Catalunya, pionera del mejor sistema de trasplantes del mundo; y de España, capaz de copiarlo. Y de la UE, que lo ha transformado en el ejemplo que hay que seguir. Las soluciones están en nosotros...

**H**ay sistemas que sólo son eficientes si son altruistas. Cuando les introduces el incentivo de la búsqueda egoísta de beneficio -ganar dinero-, los perviertes... y ya no funcionan.

#### Por ejemplo.

Los trasplantes de órganos. Por eso, el sistema de trasplantes de EE.UU. es peor que el español, porque allí doctor y hospital cobran un porcentaje por trasplante.

#### Un incentivo, que diría un economista.

Perverso, digo yo. Como los doctores tienen prisa por ganar dinero, su consentimiento informado al donante a veces es precario. Por eso, nos llegó de EE.UU. un donante...

#### Un señor generoso.

... que iba a donar parte de su hígado a una buena amiga. Le explicamos que la operación era arriesgada y que tal vez le dejaría graves secuelas de por vida que podrían llegar a impedirle una existencia normal.

#### ¿Y quiso seguir?

No lo dudó. Hasta que vimos en su expediente que

● A mi edad, si no te duele algo es que estás muerto, así que celebro mis dolores. **Nací en Londres y serví en Indonesia con los gurkas: hoy lucho contra la diabetes en Asia. En religión soy escéptico, y más con quienes viven de ella. Colaboro con el Instituto de Investigación del Hospital del Mar (IMIM)**

Publicidad

¿Qué es PIP? Panamera Diesel Cayenne Diesel



**Espíritu Diesel. Rendimiento Porsche.**  
Porsche Diesel Spirit hasta el 31 de julio de 2012  
▶ Más información



Publicidad

Más allá incluso del Barça y de la roja.

fumaba entre 40 y 60 cigarrillos diarios. "Por supuesto -dimos por hecho-, usted dejará de fumar ahora mismo...".

...

"¿Qué? ¡Imposible! ¡No puedo, doctor!". Es evidente que este donante, ya aprobado en EE.UU., no había sido bien informado.

#### Un buen cirujano dice toda la verdad.

Pero en EE.UU., más que hacer buena medicina, querían ganar dinero. Por eso, el sistema de trasplantes que han creado en España es el mejor del mundo: gratuito, altruista, innovador en tecnología y eficiente en una compleja logística que incluye helicópteros.

#### Pues se concibió e inició aquí, en Catalunya, y fue después aplicado a toda España.

Y ahora lo ha copiado Italia, íntegramente, hasta el punto de que han fichado a un médico español para dirigirlo. Y es que el sistema español debe copiarse entero; no puede imitarse sólo en parte. A medias no funciona.

#### También le debemos mucho a usted.

A mi saludable escepticismo. Nunca he creído en el no de los que mandan. El establishment médico me frenaba diciendo que los inmunosupresores no funcionarían.

#### Usted los perfeccionó y logró el primer trasplante de hígado en Europa.

Hoy tengo cirujanos españoles, alumnos míos, que logran mayores tasas de supervivencia que yo. Lo hacen mejor, y me alegro.

#### ¿Por qué se dedicó a la cirugía?

Me encantan los puzles: disfruto descubriendo cómo funciona cada cacharrito.

#### El hígado es un cacharrito complicado.

Hoy la cirugía se parece más a pilotar un F-18 que a los puzles. La tecnología es de altísimo nivel y siempre nueva. Para saber usarla tienes que volar -operar- un número de horas, pero tampoco puedes operar más que esas horas. La regulación es exigente.

#### Es cuestión de vida o muerte.

No sólo para los cirujanos. La medicina de alta tecnología nos obliga a replantearnos los mapas sanitarios. En mi hospital de Cambridge tenemos tres especialistas diferentes sólo para operar diversos casos de rodilla.

#### ¿Superespecialización es supergasto?

Es mejor gestión. De multiplicar hospitales para tener uno en cada ciudad, hay que pasar a tener pocos hospitales, muy bien comunicados y con toda la tecnología.

#### En eso estamos.

Pero cerrar hospitales es políticamente incorrecto: ¿ve? Nuestro sistema obliga a mentir a los políticos. En Asia, donde investigo con células madre, para intentar frenar la pandemia de diabetes tenemos que convencer a todo el mundo de que coma menos...

#### ¿Por qué se multiplica la diabetes?

En el Sudeste Asiático, durante generaciones se ha pasado hambre y hoy, de repente, todos tienen acceso a un exceso de oferta de azúcar -lo adoran- y carbohidratos.

#### Han pasado del hambre a la dieta.

Yo serví en Indonesia con un regimiento gurka, persiguiendo lo que entonces llamábamos terroristas comunistas. Así que ahora me siento especialmente útil investigando en células madre en laboratorios de Singapur contra la diabetes. Se lo debía.

#### Además, sigue usted operando.

La cirugía logra resultados rápidos y los ves enseguida: salvas vidas. Me compensa los desengaños de la investigación biomédica: por cada 95 errores, logras cinco posibilidades de acierto y, de esas cinco, tal vez una o dos lleguen a lograr mejorar algo algún día.

#### Pues ha salvado usted miles de vidas.

Le será muy sincero: mi inmediata motivación siempre ha sido resolver el puzle. Cuando lo resuelvo, suena la música. Y sé de qué hablo, porque también dirijo una orquesta amateur. El investigador no suele ser consciente de las implicaciones que en el futuro tendrá su descubrimiento.

#### ¿Usted no lo fue?

Yo no sabía que los trasplantes acabarían siendo sistemas altruistas como el español o una lata podrida de gusanos en la que se mueven compradores y vendedores de órganos e

#### LO MÁS »

#### LO MÁS VISTO

- 1 [Una mujer que tuvo sexo con su hijo asegura que fue por "atracción genética"](#) 43800 visitas
- 2 [El original 'look' de la princesa Letizia causa sensación en Nueva Jersey](#) 38055 visitas
- 3 [La ciencia se acerca al Bosón de Higgs, la 'partícula de Dios'](#) 15770 visitas
- 4 [Coca-Cola convierte en viral un anuncio con grandes momentos captados por cámaras de seguridad](#) 15590 visitas
- 5 ["¡Gozad de las maravillas del mundo!", me dijo la Virgen"](#) 13950 visitas

#### LO MÁS COMENTADO

► Ir a Lo más

#### AL MINUTO »

- 10:28 [Galería de fotos - Armani, Gucci, Iceberg y John Richmond en Milán](#)
- 10:21 [Alerta naranja en Madrid por altas temperaturas](#)
- 10:18 [Seat prepara el retorno de la cuarta generación del Toledo](#)
- 10:15 [Uggie, el perro de 'The Artist', deja sus huellas en el Teatro Chino](#)
- 10:13 [Facebook cambia sin avisar el e-mail de sus usuarios](#)

► Ir al minuto

intermediarios... Y esos millonarios odiosos que creen poder comprarlo todo, incluido un corazón, un riñón, un hígado...

### En los trasplantes encontramos lo mejor y lo peor del ser humano.

Mordidas, corruptelas..., asesinatos, robo de órganos... Cuando investigaba con trasplantes, jamás pensé que vería cosas así.

### No se puede ser responsable de todo.

No soy responsable de la guerra de Afganistán, pero también me indigna que mueran jóvenes allí... para nada; sólo para hacer que los talibanes cambien de país.

9 comentarios 4106 visitas [Notificar error](#) [Tengo más Información](#) [Enviar correo](#) [Imprimir](#) [A A](#)

[Seguir](#) [Tweet](#) [Me gusta](#) 9 [Menéalo](#) [Share](#)

## Comentarios 9

### Moderación previa

Informamos a los usuarios de que los comentarios de este foro serán revisados por el equipo de Moderación de LaVanguardia.com antes de ser publicados.

[Normas de participación](#)

[+ Añadir comentario](#)

 **SELO DEBO**  
26/06/2012 | 10:10h Vota :  1  0

Gracias por la ciclosporina, Tras muchas investigacions, se ha llegado al TACRÓLIMUS, inmunosupresor que tomo una vez al día para evitar el rechazo de mi corazón nuevo. Una familia generosa me regaló un corazón y vivo gracias a él desde hace 3 años. Estoy muy bien, el hospital y el equipo de trasplantantes, funcionaron como los mecánicos de Fernando Alonso, efectivamente es una intervención mecánica de altra precisión. Gracias otra vez.

[Notifica comentario inapropiado](#)

[Responde](#)

 **MANU67** | [Ver perfil](#)  
26/06/2012 | 09:14h Vota :  14  0

Como cambia la vida a lo largo del paso del tiempo!! Llegar a la vejez y sentir dolor es un placer, ya que te sientes vivo! Un buen inicio para La Contra. Felicidades Sr. Caine por sus palabras y reconocimiento a lo único que todavía y con pinzas se aguanta en este país, eso sí no es gracias a los políticos si no a esa labor altruista de los grandes profesionales del sistema de salud. La vergüenza del sistema económico, la avaricia y el ego de profesionales han conseguido de la profesión de la medicina un lastre en los EEUU.

[Notifica comentario inapropiado](#)

[Responde](#)

 1 respuesta

 **Juan Carlos Campoy**  
26/06/2012 | 10:10h Vota :  0  0

Estoy totalmente de acuerdo, no envío para nada a los Yankis, me gusta el sistema sanitario que tenemos, Gracias por contestarme el otro día, tu también eras un chaval del barrio que se refrescaba en la Sirvent muy bien, Personalmente no quiero vivir en un país que te puedes morir, porque no puedes pagarte la solución para seguir viviendo. Un abrazo

[Notifica comentario inapropiado](#)

[Responde](#)

 **Jordi Reviriego** | [Ver perfil](#)  
26/06/2012 | 09:11h Vota :  12  1

Toda mi admiración por su trabajo y su trayectoria. La humanidad avanza gracias a gente así. Y también un reconocimiento para todos lo héroes anónimos que, como yo mismo, estamos trabajando como médicos cada día, a pesar de los recortes, para evitar que nuestros pacientes necesiten un trasplante en el futuro. Mantener la salud es incluso más importante que restablecerla.

[Notifica comentario inapropiado](#)

[Responde](#)

 **Rubén T.**  
26/06/2012 | 08:25h Vota :  13  0